

La lettre des acteurs et actrices - Animation rurale 44 - Mai-Juin 2024



Plus que **4** mois
avant les 30 ans
d'AR44, le
21/09/2024 !

AGENDA

Formations et temps d'échanges

Mercredi 15/05 14h00-17h30

Rencontre des cafés assos du 44

Au Trois francs Six sous, Le Pellerin
Ouverts à tous les projets, adhérents
et non adhérents à AR44.

[Je m'inscris](#)

Jeudi 30/05 14h00-15h30

Réseau parentalité : quelles actions pour les 30 ans d'AR44 ?

En visioconférence

[Je m'inscris](#)

Mardi 11/06 10h00-12h00

VLPT : comment préparer le retour des vacances ?

En visioconférence

[Je m'inscris](#)

Comités territoriaux

Les comités territoriaux sont des lieux
d'information, et d'échanges sur la vie
fédérale et entre les assos membres
du réseau. La présence de chaque
association y est indispensable.

Attention, celui du Nord Loire
initialement prévu le 11 avril a été
reporté au 30 mai.

Jeudi 23/05 de 18h45 à 20h45

Comité territorial Nantes Métropole

VRAC, Nantes

Jeudi 30/05 de 19h00 à 21h00

Comité territorial Chateaubriant- Derval

La Barakatous, Derval

La vie du réseau

Fête des 30 ans : comment mon asso peut-elle s'investir ?

Le **21 septembre 2024**, la fédération fête ses 30 ans à Carquefou ! Cette journée festive vise à créer de l'interconnaissance, s'amuser, donner envie, faire découvrir de nouvelles manières de faire, de nouveaux projets, de nouvelles personnes et expériences. Bref, c'est tout simplement faire réseau en créant du commun et du collectif

Votre association peut s'investir de différentes manières lors de cette journée :

1. **J'expérimente** : propositions de découverte du réseau par des activités concrètes. Vous pouvez proposer un temps de découverte d'une activité que vous mettez déjà en place ou tester une nouvelle animation auprès des participant.es.



2. **Je partage** : groupes de partage d'expériences. Vous pouvez témoigner en introduction d'un atelier afin de lancer l'échange au sein du groupe. Les ateliers repérés sont : la mutualisation au sein du réseau, les partenaires, la gouvernance, le mécénat et le projet pédagogique.



3. **Je m'amuse** : Tout au long de la journée, des activités sont proposées à destination des bénévoles, des salarié.e.s et de leur famille. Vous pouvez proposer une animation en lien avec vos activités.



4. **Scène ouverte** : Vous pouvez favoriser l'expression des talents existants au sein de vos équipes salariées et bénévoles !



Par ailleurs, une **salle de projection** et une **exposition** permettront de mettre en valeur vos projets. Vous pouvez proposer une vidéo qui raconte une action de votre association et/ou partager des ressources de votre association à mettre en valeur.

Un **livre** est également en cours de rédaction pour valoriser les associations adhérentes au réseau. L'une des thématiques concerne le vécu des bénévoles. Pour y contribuer, [vous pouvez répondre au questionnaire](#) suivant **avant le 17 mai prochain**.

Vous pouvez également être acteur.ice de cette journée en y venant tout simplement !

N'hésitez pas à contacter la fédération pour plus d'informations.

ÇA SE PASSE À LA FD

Le pôle paie renforcé

Afin de palier aux arrêts et absences, la Fédération accueille depuis avril et jusqu'à fin août **Sébastien Moyon** en tant que gestionnaire de paie. Son nom vous dit quelque chose ? C'est normal, Sébastien a déjà travaillé plusieurs années à AR44 avant de s'envoler vers de nouveaux horizons fin 2022. Il est donc de retour pour quelques mois.

Courant mai, **Delphine Moreau** rejoindra également l'équipe du pôle, en remplacement de Arnaud Kozic parti fin mars. On vous la présente dans le prochain numéro !

De nouveaux reportages de Yoan sont en ligne

Depuis le mois d'octobre Yoan va à la rencontre des associations du réseau afin de valoriser celles-ci à l'occasion des 30 ans de la fédération.

Parmi les nouveautés vous pouvez découvrir VRAC Nantes Métropole et le collectif T'Cap.

D'autres reportages sont ajoutés au fur et à mesure sur notre site internet [sur la page des 30 ans](#).

Hugo prend la relève

A partir du 14 mai, nous accueillerons Hugo pour un volontariat en service civique de 8 mois. Il continuera le travail commencé par Yoan de valorisation de vos associations au travers de mini-reportages. Il aura également du temps dédié à la préparation des 30 ans de la fédération. Vous pourrez le découvrir dans le prochain e-colpo !

Retour sur la journée d'étude « Conflits, blocages, freins au changement »

C'était complet ! Le 27 mars dernier, vous avez été nombreux.euses à participer à cette journée : salarié.es, bénévoles et partenaires.

Une table ronde puis des ateliers ont été animés par le service de santé au travail de la région nantaise (SSTRN), les Céméa, Atlantique Médiation, Dominique Colin, psychologue du travail et Animation Rurale 44. Ils nous ont permis de croiser différentes approches sur la manière d'aborder une situation de conflit : psychologues du travail, médiation ou systémie. Ces accompagnements sont complémentaires et sont à évaluer selon les besoins.

En conclusion, le constat est partagé : il y a une méconnaissance des dispositifs existants et de leurs financements (lorsqu'il en existe). Plusieurs structures d'accompagnement présentes ont fait savoir leur intérêt pour continuer à approfondir ce sujet. Ces échanges nous confortent dans l'énergie que nous mettons à déployer ce projet et nous allons continuer à approfondir les modalités d'accompagnement de vos associations lorsqu'elles connaissent des situations de crise.



Le Collectif Spectacles en Retz annule l'édition 2024 du festival Croq'la Scène

C'est avec tristesse que nous vous partageons le communiqué du Collectif SER qui a pris la décision d'annuler son festival [Croq'la Scène](#) initialement prévu à l'automne prochain, faute de subventions suffisantes. Plusieurs associations fédérées du Pays de Retz y sont associées depuis de nombreuses années. La situation que vit le Collectif n'est malheureusement pas isolée. Le secteur associatif est en souffrance et un soutien des pouvoirs publics se fait urgent.



« Réuni mardi 9 avril, le Conseil d'Animation du Collectif Spectacles en Retz a pris la décision d'annuler l'édition 2024 de Croq'la Scène, festival dédié au jeune public, construit avec une vingtaine d'accueils de loisirs et plusieurs communes du Pays de Retz.

Cette décision est liée à la stagnation (et au recul cette année) des subventions obtenues de la Région et du Département. C'est aussi la conséquence de notre échec à convaincre l'ensemble des intercommunalités du

territoire à accompagner de manière équitable le projet animé par le Collectif.

En effet, si Nantes Métropole, Pornic Agglo et Sud Retz Atlantique répondent favorablement aux demandes de subvention du Collectif, il n'en est pas de même pour Sud Estuaire, qui n'accorde qu'une partie de notre demande et surtout pour Grandlieu qui, s'appuyant sur des raisons « statutaires », rejette depuis 3 années consécutives la demande de subvention.

Ainsi, malgré un resserrement maximal de nos dépenses, le prévisionnel 2024 de SeR affiche aujourd'hui un résultat négatif de 14000€. Après un exercice 2023 également déficitaire et dans un contexte où l'association souffre d'importantes difficultés de trésorerie, il ne nous est pas possible de mener à bien notre programme d'actions. Nous avons ainsi annulé La Beggina (événement du réseau festivals), réduit les actions du Réseau Théâtre, et aujourd'hui, sommes contraints d'annuler Croq'la Scène qui devait se dérouler comme chaque année à l'automne.

Nous mettons tout en œuvre pour qu'il soit possible en 2025 de retrouver l'ensemble des actions du Collectif, et peut être des nouvelles. Mais nous ne pourrons le faire sans le renforcement du soutien des collectivités et notamment des intercommunalités. »

Re-découvrez les actions du Collectif : www.spectacles-en-retz.com/

L'équipe fédérale : Les salarié.es et volontaires : Dominique Aubrière, Laura Burban, Marthe Caput, Yoan Charbonnier, Mickaël David, Adèle Delamare, Ablaye Diop, Bruno Geslin, Daniëlle Havot Broekarts, Olivier Leclercq, Laëtitia Oullami.

Le Conseil d'Administration : Régis Balry, Nolwenn Beliard Santa Cruz, Laurent Bouzon, Françoise Coste, Françoise Foucher, Patrick Gérard, Isabelle Jourdain, Séverine Saliou, Mickaël Viaud.

Actualités droit social et fonction employeur

Le Gouvernement incite le secteur de la petite enfance à augmenter son personnel. Un soutien de la Caf prévu.

Le Gouvernement a annoncé le 5 mars 2024 "un accompagnement financier des branches professionnelles qui accorderaient des augmentations salariales de 150 euros net par mois en moyenne pour les professionnels des métiers de la petite enfance". Le 3 avril 2024, le conseil d'administration de la Cnaf a ainsi approuvé à l'unanimité la **création d'une aide aux crèches pour revaloriser le salaire de leurs personnels**. Il annonce dans un communiqué de presse : « Dans le cadre de la Convention d'objectifs et de gestion (COG) pour la période 2023-2027, la Cnaf et les Caf se sont engagées à renouveler le modèle de financement des crèches financées par la Prestation de service unique (PSU) en renforçant la part forfaitaire de leur financement. En contrepartie, les crèches doivent proposer de meilleures conditions d'accueil et d'emploi, afin de répondre aux défis du secteur marqués notamment par une pénurie de professionnels [...]. A l'appui des travaux menés dans le cadre du Comité de filière Petite enfance, le bonus « attractivité » est instauré à compter du 1er janvier 2024 au bénéfice des crèches publiques et privées financées par la PSU. Il accompagne les revalorisations salariales prévues dans les Conventions collectives nationales révisées [...]. Le bonus s'élève à 970€ par place et par an pour le secteur privé et à 475€ pour le secteur public. Ces montants permettent de contribuer aux deux-tiers des coûts supportés par les employeurs pour atteindre une augmentation moyenne de 150 euros nets par mois pour les salariés (...) ».

Nous reviendrons vers vous lorsque nous aurons plus d'éléments sur la mise en application de cette revalorisation. En attendant, nous vous invitons à vous rapprocher de vos conseillers.ères Caf de territoire.

Zoom sur...

30 ans de la fédération : retour sur la journée Faisons Culture(s) Commune(s)

Le samedi 6 avril dernier, l'association Les écolorés accueillait au Séchoir du Liveau à Gorges la journée thématique autour des pratiques culturelles et artistiques amateurs : Faisons Culture(s) Commune(s). Cette journée a été co-organisée par **la fédération AR44, les écolorés, La Solid et Partition à 4**, en partenariat avec **l'Union Régionale des Foyers Ruraux**, mouvement avec lequel la fédération construit une coopération depuis 2021.

Nous étions une trentaine venu.es avec un objet culturel à partir duquel nous nous sommes présenté.es. Et aussi avec des images et anecdotes qui nous lient avec nos réseaux respectifs (AR44 ou URFR). Roseline Mouchel-Labbé, qui travaille sur la question des droits culturels depuis plusieurs années et en fait son sujet de thèse, a mis en mouvement ces échanges et apporté des apports autour des droits culturels. « Parce que nous ne sommes jamais seul à un endroit, nous sommes la multiplicité de nos identités, de nos communautés. Faire le va et vient entre ce que nous vivons au plus profond de nous-même et ce que nous connaissons, lisons, observons. Mais également en sens inverse, ce que nous connaissons, lisons, observons et essayons de transformer en savoirs éprouvés ».



Lucy et Lola des écolorés ont préparé de grands espaces, le tout formant une fresque qui nous a permis de nous prouver à tou.tes que nous savons dessiner ! A partir de quelques pictogrammes, quelques formes de base, tout est possible. L'association **Les increvables** nous a présenté un court reportage autour d'un périple en vélo de femmes victimes ou concernées par les violences conjugales. Des échanges très touchants s'en sont suivis avec Lucie, membre de l'association, puis avec **Léa et Georges** qui nous ont présenté les ateliers de réparation de vélo de **la Solid'**. En milieu d'après-midi, **le duo**

Olivier Pi Fannie nous a raconté des contes, chanté et joué des morceaux traditionnels du poitevin. Ils nous ont également fait danser ! La journée s'est clôturée en musique avec une représentation du **groupe vocal puis de la batucada de Partition à 4**.

Bref, c'était une belle journée partagée. **On recommence le 21 septembre avec la fête des 30 ans de la fédération à Carquefou !**

L'équipe fédérale : Les salarié.es et volontaires : Dominique Aubrière, Laura Burban, Marthe Caput, Yoan Charbonnier, Mickaël David, Adèle Delamare, Ablaye Diop, Bruno Geslin, Daniëlle Havot Broekarts, Olivier Leclercq, Laëtitia Oullami.

Le Conseil d'Administration : Régis Balry, Nolwenn Beliard Santa Cruz, Laurent Bouzon, Françoise Coste, Françoise Foucher, Patrick Gérard, Isabelle Jourdain, Séverine Saliou, Mickaël Viaud.